
 Ante la necesidad de más 
áreas verdes en la capital, la preserva-
ción del medio ambiente y el cuidado 
del entorno, nace el proyecto del Par-
que Intraurbano Jurica Poniente, me-
jor conocido como “La Queretana”. 
Se trata de una superficie de 95 hec-

táreas, al norponiente de la ciudad de 
Querétaro, que servirá para controlar 
el agua de lluvia y evitará inundacio-
nes en aquella zona de la ciudad. 
También será uno de los parques más 
grandes de la ciudad, en el que las fa-
milias podrán pasar grandes momen-

tos.  Además, tiene el propósito de 
restaurar y cuidar el medio ambiente. 
Este es un ejemplo de cómo el Muni-
cipio de Querétaro, que encabeza Luis 
Nava, protege la naturaleza para las 
futuras generaciones.
“Con este Parque estamos sembrando 

un mejor medio ambiente para Que-
rétaro; y la primera etapa de “La Que-
retana” contará con instalaciones para 
la  regulación de la naturaleza, señaló 
el Presidente Municipal, Luis Nava.

Parque La Queretana Busca Ser El 
Principal Pulmón Natural De Querétaro.

Querétaro
Semana 4
Junio 2024

“Con La Queretana 
Sembramos Un Mejor 
Querétaro Para Todas 
Las Familias”: Luis 
Nava.

¡Las Chivas Planean 
Llevarse A Un Queretano!

De Querétaro para 
el mundo, late con 
el Festival Querétaro 
Experimental.

Evento: Se invierten 200 millones de pesos para el Parque “La Queretana”.
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 Además de las obras 
y servicios que brinda el Muni-
cipio de Querétaro para mejo-
rar la calidad de vida de todas 
las familias, el Presidente Mu-
nicipal, Luis Nava, mantuvo su 
apoyo a la educación y enfocó 
sus esfuerzos en ayudar a las 
niñas, niños y jóvenes que a 
pesar de sus logros académi-
cos no cuentan con recursos 
para continuar con sus estu-
dios.El programa “Tu Beca”, 
que implementó Luis Nava 
desde el 2018, ha contado 
con una inversión de más de 
95 millones de pesos. Cada 
semestre, esta inversión im-
pulsa la educación y cambia 
la vida de más de 4 mil 700 
estudiantes de secundaria, 
bachillerato y universidad. Si 
este programa no existiera, 
estos niños, niñas y jóvenes 

no habrían tenido oportunidad 
de seguir estudiando ni de for-
talecer su desarrollo personal. 
“En el Querétaro que quere-
mos, nuestros jóvenes reciben 
becas para seguir estudiando 
y para apoyar la economía 
de sus familias. Refrendaré 
mi compromiso de mantener 
este apoyo hasta el final de 
mi administración, porque sé 
que invertir en la educación es 
invertir en ciudadanos mejor 
preparados y con más herra-
mientas para el futuro”, dijo 
Luis Nava. Con el programa 
“Tu Beca”, el Municipio de 
Querétaro entrega mil 600 
pesos a los estudiantes de se-
cundaria; dos mil 600 pesos a 
los estudiantes de preparato-
ria, y tres mil 700 pesos a los 
estudiantes de licenciatura.

 www.cinoticiasmx.com

Evento: Los alumnos reciben desde mil 600 a 3 mil 600 pesos cada semestre.

AL 
OÍDO

“Con Ellas”, Que Querétaro Sea 
Tan Grande Como Las Mujeres 
Del Municipio: Luis Nava.
 El Presidente Munici-
pal de Querétaro, Luis Nava, 
tiene el firme compromiso de 
mejorar la calidad de vida de 
las mujeres y sus familias.  
Por eso, desde marzo de 2022 
puso en marcha el Programa 
Con Ellas, para brindarles al-
ternativas reales de impulsar 
su desarrollo personal, emo-
cional, físico, profesional y la-
boral.
“Este programa es único a ni-
vel nacional. Lo hacemos con 
mucho cariño y pasión porque 
sabemos que es necesario 
cerrar esas brechas con las 

mujeres, para que puedan te-
ner todas la posibilidad de es-
tudiar, de emprender y seguir 
adelante y que Querétaro sea 
tan grande como lo sean las 
mujeres de este gran munici-
pio”, señaló Luis Nava.

Hoy, la séptima generación 
del programa atiende a mil 
743 mujeres que se suman a 
las más de 13 mil que ya fue-
ron beneficiadas con cursos, 
talleres y distintos apoyos. El 
programa busca empoderar-
las en los ámbitos personal, 
familiar, social y económico. 

Evento: Además de los estudios, las mujeres reciben pláticas socio 
emocionales para un desarrollo integral.

El Diputado Federal del PAN, 
Enrique Sosa, ha levanta-
do la mano para presidir al 
partido en la entidad ante el 
próximo relevo. Personaje 
allegado a Agustín Dorantes, 
se perfila como uno de los 
candidatos, aunque habrá 
que ver cómo toman esta 
decisión las diferentes co-
rrientes al interior del Partido 
Acción Nacional.

La sorpresa puede venir 
con un segundo candidato 
desde Centro Cívico, tras 
mostrarse como un hombre 
institucional y que ha estado 
cercano a las diferentes co-
rrientes blanquiazules en los 
últimos tiempos.

Al tiempo.

Muchos han levantado la 
mano y otros al parecer es-
tarán en el próximo gabine-
te del presidente municipal 
electo de Querétaro, Feli-
fer Macías, aunque hay un 
nombre cercano al nuevo 
edil, quien al parecer tendrá 
peso en las decisiones que 
se tomen.

Se trata de Pepe Báez, ami-
go y quien estuvo a cargo de 
la campaña de Felifer. Desde 
la legislatura ha encabezado 
decisiones importantes en el 
partido, y suena para alguno 
de los principales puestos en 
el nuevo ayuntamiento.

Veremos en qué termina.

LA BUSCA

EL CABALLO 
NEGRO

Yair Isaac Jiménez Silva
Director General
Luis Eduardo Zepeda
Director de Diseño
Monika Gonzalez Zamudio
Editor de Diseño
Alejandro Nieto
Editor General

Invertir En Educación Es Invertir 
En El Futuro de Querétaro: Luis 
Nava.
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“Con La Queretana Sembramos Un Mejor 
Querétaro Para Todas Las Familias”: Luis 
Nava.

CI Noticias www.cinoticiasmx.com

 En una superficie de 
95 hectáreas, al norponiente 
de la ciudad de Querétaro, el 
Municipio construye el Parque 
Intraurbano Jurica Ponien-
te, mejor conocido como “La 
Queretana”, que será un gran 
espacio verde que servirá 
para controlar el agua de llu-
via y evitará inundaciones en 
aquella zona de la ciudad. 

También será uno de los par-
ques más grandes de la ciu-
dad, en el que las familias 
podrán pasar grandes mo-
mentos. Además, tiene el pro-
pósito de restaurar y cuidar el 
medio ambiente. Este es un 
ejemplo de cómo el Municipio 
de Querétaro, que encabeza 
Luis Nava, protege la natu-

raleza para las futuras gene-
raciones. “Con este Parque 
estamos sembrando un mejor 
medio ambiente para Que-
rétaro y estamos sembrando 
un mejor Querétaro para las 
familias, con áreas verdes, 
con deporte, con cultura, con 
diversión sana, con entreteni-
miento en armonía y equilibrio 
con la naturaleza.

Esa es nuestra misión y por 
ello seguiremos trabajando 
hasta el final”, dijo el Presi-
dente Municipal, Luis Nava.
La primera etapa de “La Que-
retana” contará con instalacio-
nes como: Áreas de regula-
ción de agua de lluvia, jardín 
Zen, zona de avistamiento de 
aves, jardines internacionales, 

Reconocen Acciones De Seguridad De La 
Guardia Municipal De Querétaro A Nivel 
Nacional.
 El estado de Queré-
taro fue reconocido como el 
único de la zona cuya policía 
municipal está acreditada al 
100% con el Certificado Único 
Policial (CUP), lo cual fue des-
tacado durante la Conferencia 
Nacional de Seguridad Públi-
ca Municipal.

El secretario de seguridad en 
la capital, Juan Luis Ferrusca 
Ortiz, recordó que por cuanto 
ve a la capital, se resaltó el 
modelo de jusWticia cívica, el 
Registro Nacional de Deten-
ciones (RND), el reclutamien-
to y selección de aspirantes 
para personal policial, así 
como las reuniones de coordi-

nación para la construcción de 
La Paz y la seguridad.

Por otro lado, la aplicación 
móvil CuelgApp, desarrollada 
por la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Queréta-
ro (SSPMQ), fue destacada y 
reconocida como una buena 
práctica, pues a la fecha ha 
sido replicada en los 18 muni-
cipios del estado, así como en 
Mérida, Cuernavaca, Colima y 
Puebla. 
 Dicha conferencia fue presi-
dida por el presidente de la 
Conferencia Nacional, José 
Manuel Pozos Castro, y el se-
cretario técnico Cirilo García 
Luna. Evento: La innovación en la seguridad del municipio ha sido replicada en otras ciudades del país.

un bosque musical, áreas de 
picnic y hamacas, ciclovía, 
parque para perros estaciona-
miento, sanitarios y espacios 
para que las familias puedan 
convivir y disfrutar la natura-
leza. 

“La Queretana” será 10 veces 
más grande que la Alameda 
Hidalgo del Centro Histórico 
de Querétaro, y cuatro veces 
más grande que el Parque 
“La Mexicana” en la Ciudad 
de México. Tiene la intención 
de ser un pulmón verde para 
la ciudad, promover la biodi-
versidad y ofrecer un espacio 
natural para todas las familias 
de la zona y de la ciudad. 

Evento: El Parque Interurbano Jurica será uno de los más grandes del país.
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Buenas Noticias, Hay Dinero Para 
Recuperar El Río Querétaro.

 La Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) en 
la entidad, y las comisiones de las 
cuencas de los ríos Querétaro y Ler-
ma Chapala, plantean una estrategia 
para recuperar la cuenca del Río Que-
rétaro.
A principios de junio se dio a conocer 
el Plan de Gestión y Manejo Integral 
de la Cuenca del Río Querétaro, que 

busca recuperar la funcionalidad de 
esta cuenca en un contexto de susten-
tabilidad. La Oficina de Representa-
ción de la Profepa en la entidad forma 
parte del Grupo Especializado de Pla-
neación que elabora este plan, el cual 
incluye una cartera de proyectos para 
que cada dependencia los incorpore 
dentro de sus programas y presupues-
tos. La Comisión de Cuenca del Río 

Querétaro es un órgano auxiliar del 
consejo de Cuenca Lerma Chapala; 
ambas son agrupaciones colegiadas, 
integradas de acuerdo con la Ley de 
Aguas Nacionales (LAN), para la bús-
queda de soluciones a los problemas 
relacionados con el agua, desde una 
perspectiva de cuencas. En la última 
sesión ordinaria de la Comisión se 
acordó formar una mesa de trabajo, 

para atender la problemática del verti-
miento de aguas residuales al río me-
diante pipas, en la que la participación 
de la Profepa y la Conagua será muy 
relevante.

Creatividad Para Todos, 
Uaq Tendrá Muestra De 
Su Escuela De Artes Y 
Oficios.
 Será el próximo sábado 29 de 
junio en el campus aeropuerto 

La Escuela de Artes y Oficios de la 
Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) realizará una muestra para dar 
a conocer sus diferentes talleres y que 
más personas se sumen a ellos.

El evento se llevará a cabo el sába-
do 29 de junio de 2024, a partir de las 
10:00 am, en la Galería CECRITICC 
del Campus Aeropuerto de la UAQ, 
con entrada gratuita. A través de diver-
sas técnicas y estilos, los estudiantes 
ofrecerán sus creaciones en talleres 
como cerámica, panadería, heladería, 
carpintería, entre otros.
Esta exposición no solo es una ven-

tana a las habilidades desarrolladas 
en la Escuela de Artes y Oficios, sino 
también una oportunidad para que los 
jóvenes puedan obtener algún ingreso 
por su trabajo.

Evento: Los alumnos reciben desde mil 600 a 3 mil 600 pesos cada semestre.

Evento: Cualquier persona puede ingresar a 
los talleres de manera gratuita.
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DEPORTES

¡Las Chivas 
Planean Llevarse 
A Un Queretano!

 El jugador queretano que mi-
lita en Rayados sería el ideal para el 
rebaño.
Uno de los jugadores que ha dado 
de que hablar en los últimos torneos, 
apunta para estar dentro del radar 
del club de Guadalajara; Jordi Cortizo 
sería la pieza que le faltaría a Chivas 
para luchar por el campeonato.

El mediocampista de 27 años que mi-
lita actualmente en Rayados de Mon-
terrey, estaría en la mira de varios clu-
bes, uno de ellos, el rebaño sagrado, 
quienes tras haber estado luchando 
por el título de liga en torneos pasados 

no ha podido consolidar una escuadra 
fuerte para lograrlo. Por el momento 
Chivas y Rayados no han llegado a 
ningún acuerdo, pues el equipo regio 
no quiere prescindir del futbolista que-
retano, a pesar de que Guadalajara 
está dispuesto a pagar los más de 8 
millones que se piden por el medio-
campista y que el mismo jugador haya 
informado a la directiva que quiere irse 
con los tapatíos. 
Recordemos que Guadalajara en el 
pasado ya tuvo interés en un par de 
jugadores queretanos; en el pasado 
2020 se habría fijado en el propio Cor-
tizo y en Marcel Ruiz, por los cuales 

pretendían pagar 5 millones de dóla-
res por los dos y a día de hoy tendrían 
que desembolsar arriba de 3 millones 
de dólares más el precio inicial por 
Jordi.

Las Chivas rayadas del Guadalajara 
tendrían un plan b, pues en caso de 
no poder concretar el fichaje del raya-
do, irían por un viejo conocido, tam-
bién de Querétaro, estamos hablando 
de Orbelín Pineda, quien ya sabe lo 
que es triunfar con el rebaño. 
Con información de ADN Informativo 

¡OFICIAL! Julián 
Quiñones llega 
al Al-Qadsiah de 
Arabia Saudita 
El mexicano deja a las Águilas tras 
conseguir el quinceavo título de liga 
para el club.  
Julián Quiñones deja oficialmente al 
América tras haber firmado contrato 
para jugar con el club árabe Al-Qad-
siah; los de coapa postearon un emo-
tivo video en redes sociales para des-
pedir al naturalizado mexicano. 

“Mi asiento es el 
más difícil de la 
parrilla”, afirma 
Checo Peréz  
Recientemente el piloto mexicano 
renovó su contrato por dos años con 
la escudería austriaca, lo cual ‘es un 
reto increíble’, pero a su vez admitiría 
que su asiento es ‘el más difícil de la 
parrilla”.
“La verdad es que es un reto increí-
ble. Es un reto,  porque es el asiento 
más difícil que hay en la parrilla en 
todos los sentidos. Un reto un fin de 
semana tras otro fin de semana, pero 
es algo que disfruto mucho”, 
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Evento: Otra opción para el rebaño sería fichar a Orbelín Pineda.
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Evento: Los espectáculos son gratuitos en las principales plazas del centro histórico.

ESPECTÁCULOS

De Querétaro para 
el mundo, late con 
el Festival Querétaro 
Experimental.

 Por tercer año consecutivo, 
las calles de Querétaro se visten de 
fiesta cada sábado para celebrar el 
teatro, la danza, la música, espectá-
culos aéreos y pasacalles como parte 
del Festival Querétaro Experimental.

Para este 2024, el evento reúne a 33 
agrupaciones queretanas, 37 naciona-
les y 15 internacionales que presenta-
rán 115 espectáculos gratuitos y de 
gran calidad para que las familias que-
retanas y nuestros visitantes disfruten 
del arte los siguientes 10 sábados.

El Presidente Municipal de Querétaro, 
Luis Nava, recordó que este Festival 
surgió después de la pandemia, como 
una estrategia más para reactivar la 
economía y el turismo de nuestra ciu-
dad. Además, tiene el propósito de 
difundir la cultura, apoyar a la comu-
nidad artística e invitar a las familias a 
vivir el Centro Histórico de la ciudad y 
hacer comunidad.

“Nosotros cumplimos y aquí seguimos 
trabajando, contigo hasta el final, con 
el Festival Querétaro Experimental; 

para que tú y tu familia disfruten gratis 
de lo mejor del arte, y de lo mejor del 
Querétaro, que tanto queremos y que 
queremos mostrar a todos nuestros vi-
sitantes”, dijo Luis Nava.

El Jardín Guerrero, Jardín Zenea y los 
andadores del primer cuadro de la ciu-
dad son algunas de las sedes de este 
festival. El programa completo puede 
consultarse en: 
https://queretaroexperimental.gob.mx

¡Más concier-
tos de Paul 
McCartney para 
México!

“Me Sentí Inti-
midada”, Fan De 
P!Nk Al Ser Ex-
pulsada De Con-
cierto Con Su 
Hijo Con Síndro-
me De Down 
La mejor noche de sus vidas se 
convirtió en la peor cuando los es-
coltaron a la salida 10 guardias de 
seguridad.
Actualmente la cantante se en-
cuentra de gira por Europa, sin 
embargo, se vería envuelta en po-
lémicas después de que una ma-
dre denunciará ser expulsada del 
recinto junta a su hijo con Síndro-
me de Down. 

MacCartney anunció dos fechas 
para nuestro país, se presentará el 
8 de noviembre en Monterrey en el 
estadio BBVA y el 12 de noviembre 
en el renovado Estadio GNP Segu-
ros.
Por si fuera poco, el exBeatle en-
cabezará el lineup del Corona Ca-
pital 2024, uno de los festivales 
más grandes y exitosos del país. 
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Niños

Servicio A La Comunidad
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